
SEDUTA CONSILIARE N° 7 del 10 APRILE 2025 

 

L’ordine del giorno prevedeva la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

- Approvazione verbale seduta consigliare del 27 marzo us; 

- Delibera CNAPPC: Indizione votazione per elezione Consiglio 2025/2029 / approvazione 

contratto Skyvote per servizio votazioni on line; 

 

- FEDERAZIONE 

- CNAPPC   
 

2. odg. - ALBO  

 - Variazioni Albo: Delibera Nulla Osta trasferimento iscrizione arch. Andrea Frattini; Nuova      

           Iscrizione arch. Ilaria Ragozza.     

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- DEONTOLOGIA 

 

3. odg. - PROFESSIONE        

   - Spresal Novara: tavolo salute e sicurezza sul lavoro (T.S.S.L.). Nomina referenti; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

    - Posizione formativa arch. … omissis… (collegamento on line con l’iscritta ore 15,30).     

      Rel. Consigliere Tagliati; 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Richiesta esonero formazione arch. … omissis… ; 

  - Proposta per la realizzazione del Bosco dei Patriarchi a Novara. Rel. Consigliere Bosco; 

 - Pittino Srl: Proposte per due serate di architettura. Rel. Consigliere Bosco; 

-  Problematiche gestione corso di specializzazione VVF. Rel. la Presidente; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

6. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

    - Arch. Paolo Abelli: richiesta patrocinio Mostra dipinti e sculture (Abelli / Fiori) 

 

7. odg. - COMMISSIONI 

    -  Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

8. odg. - VARIE 

      - Regolamento utilizzo strumento Leica BLK 360. Rel. Consigliere Trevisan; 
     - Varie ed eventuali.  

 

 



Presenti: Ferraris, Conagin, Bosco, Cornalba (on-line), Savino, Silvani (on-line), Stress, Tagliati (on-

line), Trevisan (on-line) e Vallino (on-line). 

Assenti: Spicone 

 

Presente, collegata on-line. il Revisore rag. Roberta Angelè.  

 

ELENCO DELIBERE 

 

1/7/2025: Approvazione Verbale seduta consigliare del 27 marzo 2025 

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare del 27 marzo 2025. 

 

2/7/2025: Delibera CNAPPC: Indizione votazione per elezione Consiglio 2025/2029 / approvazione 

contratto Skyvote per servizio votazioni on line; 

Vista la delibera di indizione per le votazioni per il rinnovo del Consiglio dell’Ordine redatta dal 

Consiglio Nazionale, preso atto che nella premessa viene indicato l’Ordine come inadempiente 

rispetto l’indizione delle votazioni, il Consiglio delibera di approvare il seguente testo da inviare agli 

iscritti unitamente alla delibera di indizione, al fine di fornire un chiarimento sulle scelte adottate al 

riguardo: 

Gentili colleghe e colleghi, 
Vi informiamo che le prossime elezioni per il rinnovo del Consiglio dell’Ordine degli Architetti 
Pianificatori Paesaggisti e Conservatori delle Provincie di Novara e Verbano-Cusio-Ossola, previste 
secondo il calendario approvato dal CNAPPC, si svolgeranno in un contesto normativo oggetto di 
contestazione giurisdizionale. 
È infatti pendente un ricorso al TAR del Lazio – sede di Roma, proposto dal nostro Ordine insieme ad 
altri 49 Ordini provinciali su 105, contro il “Regolamento recante norme per le elezioni degli ordini 
territoriali e del Consiglio nazionale con modalità telematiche e per la tutela di genere”, approvato 
dal CNAPPC con delibera 1560 del 13 novembre 2024. 
ll regolamento ed i provvedimenti connessi sono stati impugnati a difesa di principi costituzionali di 
rappresentanza democratica e libertà di voto, richiesti dalla Conferenza Nazionali degli Ordini a 
luglio 2024. 
La mancata indizione delle elezioni in autonomia, da parte dei Consigli degli Ordini Provinciali 
aderenti al ricorso, è momento di protesta contro un Consiglio Nazionale che, messa in votazione la 
modifica del regolamento, non ha considerato il risultato della stessa procedendo in autonomia. 
Tale ricorso sarà discusso nel merito il prossimo 28 maggio 2025. 
Nonostante ciò, il CNAPPC, avendone comunque facoltà, ha disposto la regolare prosecuzione delle 
operazioni elettorali su tutto il territorio nazionale, senza sospensione cautelare delle elezioni, 
sostituendosi agli Ordini che, come il nostro, riteneva invece opportuno attendere l'esito del ricorso 
per poi procedere all'indizione delle elezioni o con un nuovo regolamento o con l'attuale regolamento 
confermato da un eventuale rigetto del ricorso. 
Vista quindi l'indizione delle elezioni dell'Ordine da parte del Consiglio Nazionale, si invitano gli 
iscritti: 
• a partecipare all’esercizio del diritto di voto, esprimendo le proprie preferenze nel rispetto delle 
disposizioni attualmente vigenti 
• a restare aggiornati sugli sviluppi del ricorso. 
Si trasmette pertanto in allegato 
- delibera di indizione delle votazioni telematiche (indette dal CNAPPC) con delibera di sostituzione 
del Presidente di seggio 



- modello di candidatura (termine presentazione entro il 16 aprile 2025 ore 23.59) 
 
Si invita alla lettura di quanto pubblicato sul sito dell'Ordine, ovvero: 
- manuale utente per la votazione telematica.  
- regolamento votazioni telematiche e per la tutela delle parità di genere 
- documento redatto dalla Federazione Ordini Architetti PPC Piemonte e Valle d’Aosta ("La forza del 
gruppo per il futuro della professione e il rispetto dei ruoli")  
- ricorso e documenti annessi 
Vi informiamo infine che il giorno martedì 22/04 vi verrà inviata una pec dalla società di skyvote che 
gestisce le operazioni di voto telematiche con le password per accedere alla piattaforma e procedere 
al voto.  
 
Il Consiglio ratifica inoltre la sottoscrizione del contratto con Skyvote (partner selezionato dal 

CNAPPC) per la gestione delle votazioni telematiche, con i seguenti costi: 

- Per il 1° turno € 1.006,20 + iva 

- Per il 2° turno €    357,76 + iva 

- Per il 3° turno €    357,76 + iva 

 
3/7/2025: Variazioni Albo: Delibera Nulla Osta trasferimento iscrizione arch. Andrea Frattini; Nuova      

Iscrizione arch. Ilaria Ragozza.     

Il Consiglio, vista la richiesta inviata, verificata la congruità della documentazione inviata, delibera 

l’iscrizione all’albo della sezione A/a dell’arch. Ilaria Ragozza assegnandoLe il n. 1843. 

Vista inoltre la richiesta pervenuta dall’Ordine degli Architetti PPC di Milano, il Consiglio, verificata 

la posizione dell’interessato, delibera di concedere regolare nulla osta al trasferimento d’iscrizione 

dell’arch. Andrea Frattini all’Albo dell’Ordine degli Architetti PPC di Milano (che verrà inviato solo 

al termine delle votazioni)  

 

4/7/2025: Spresal Novara: invio protocollo per adesione al tavolo salute e sicurezza sul lavoro  

(T.S.S.L.).  

Con riferimento a quanto deliberato nella scorsa seduta consigliare, il Consiglio delibera di 

comunicare allo Spresal di Novara i seguenti referenti dell’Ordine al Tavolo salute e sicurezza sul 

lavoro: 

Referente: arch. Paolo Conagin 

Sostituto: arch. Nicoletta Ferrario 

 

5/7/2025: Pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Leica Geosystem  €   31.329,00  Laser Scanner 

Est Sesia   €     2.240,43  affitto e spese Novara Aprile 

Perovanni   €        715,49  affitto e spese Verbania Aprile 

Avv. Genoni  €         897,00  Consulenza Legale 1° trim. 2025 

Studio VBC  €        334,00  gestione stipendi 1° trim 2025 

Conzalez-Rossi  €        160,32  Conferenza “Disegnare la comunità” 

N. Ferrario  €                 106,68  Corso formaz.Agg. Antincendio Allievi 

Visura   €        147,53  Canone Manutenz. Software Fatt.El. 

Unidata TWT  €        100,84  telefonia Novara e Verbania Aprile 

Bevi Bene  €          27,00  Fornitura Acqua 

Pellegrini   €        319,20  Buoni pasto Marzo 

Tim    €            7,99  canone cellulare di servizio 

Tim    €            1,95  integrazione canone bim 2°/2025 



Sellmat   €          83,78  fornitura caffè  

 

6/7/2025: Pagamenti. 

Il Consiglio delibera di confermare i seguenti report dei Consiglieri relativi al 1° trimestre 2025 

- Vallino  € 180,00 

- Trevisan  € 389,18 

- Erika Tagliati € 440,60 

- Paolo Conagin € 150,00 

- Spicone  € 185,00 

- Cornalba € 339,80   

- Ferraris  € 239,20   

- Silvani  € 120,00 

- Savino  € 396,60 

- Stress  € 202,20 

- Bosco  € 222,70 

 

7/7/2025: Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it. 

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria.  

Si verbalizza che è necessario richiedere documentazione aggiuntiva per tre istanze di 

autocertificazione. 

 

8/7/2025: Esoneri formazione. 

Vista la richiesta, verificata la documentazione allegata, il Consiglio delibera di concedere l’esonero 

dall’adempimento formativo per l’anno 2025, per non esercizio della professione, all’arch. … 

omissis… (che ha già riconsegnato il timbro). 
 

9/7/2025: Pittino Srl: Proposte per due serate di architettura. Rel. Consigliere Bosco. 

Vista l’email di Pittino Srl di Novara, alla luce di quanto esposto dal Consigliere Bosco, il Consiglio 

delibera di esprimere parere favorevole – a maggioranza - ad entrambe le serate di architettura 

proposte: 

• La prima che si terrà il prossimo 5 giugno, in collaborazione con Alberi parlanti con Gianni 

Cantarutti -ebanista-: presentazione di progettazione con legno e con attività interattiva.  

• La seconda prevista per il prossimo 26 giugno, in collaborazione con la società Oknoplast, 

con ing. Santini che tratterà la tematica del comfort indoor e come raggiungerlo mediante la 

progettazione del foro finestra. 
 

10/7/2025: Arch. Paolo Abelli: richiesta patrocinio Mostra dipinti e sculture (Abelli / Fiori) 

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di concedere il patrocinio alla mostra di dipinti e sculture 

realizzate rispettivamente dall’arch. Paolo Abelli e dall’arch. Salvatore Fiori che avrà luogo a Novara 

presso la sala dell’Accademia del Broletto dal 17 al 30 giugno 2025. 

 

11/7/2025: Regolamento utilizzo strumento Leica BLK 360. Rel. Consigliere Trevisan; 
Il Consiglio delibera di approvare il regolamento per l’utilizzo dello strumento Leica BLK 360 

allegato al presente verbale.  

 

 

§ § § 

 

 



5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- Posizione formativa arch. … omissis…. (collegamento on line con l’iscritta ore 15,30).     

Rel. Consigliere Tagliati. 

Come deliberato nella scorsa seduta consigliare, l‘Arch. … omissis…. si collega alle ore 15,30 

ed espone la sua situazione di architetto residente all’estero (Coira - Svizzera) da 14 anni. 

L’iscritta svolge l’attività formativa nel paese dove risiede e ha trasmesso la documentazione 

attestante tale formazione, che sottolinea essere di qualità.  

La Presidente precisa che non viene messa in dubbio la qualità della formazione e condivide 

alcune assurdità burocratiche del nostro sistema formativo, basato sui crediti. Quindi richiede 

all’Arch. Tedeschi di inviare uno scritto in italiano di descrizione dei corsi frequentati, evidenziando 

comunque che non vi sono problematiche di valutazione da parte del Consiglio. Questa richiesta è 

conseguenza diretta dell’articolato del regolamento della formazione. 

Il Consiglio prende atto. 

 

- Proposta per la realizzazione del Bosco dei Patriarchi a Novara. Rel. Consigliere Bosco; 

Il Consiglio prende atto della bozza di “Proposta per la realizzazione del Bosco dei Patriarchi 

a Novara” predisposta da parte dell’Associazione Patriarchi della Natura in Italia APS. 

Il Consiglio concorda nel lasciare al prossimo Consiglio lo sviluppo della proposta con il 

vincolo che il progetto sia oggetto di un concorso di idee. 

 

- Problematiche gestione corso di specializzazione VVF. Rel. la Presidente 

Relaziona la Presidente.  

Sono emerse delle problematiche nella gestione del corso di abilitazione VV.F. organizzato 

congiuntamente con l’Associazione Pro-fire con cui l’Ordine ha sottoscritto un accordo di partneriato 

per lo svolgimento di corsi di aggiornamento prevenzione incendi (così come viene fatto ormai da 

alcuni anni). 

In sintesi il Direttivo dei Vigili del Fuoco intende “relazionarsi” solo con l’Ordine e non con 

la società partner, ovvero con la Profire.  L’Ordine ha dovuto pertanto predisporre e inviare ai relatori 

Comandanti dei VVF le lettere di invito alla docenza. 

Il Tesoriere riferisce che a seguito delle lettere inviate, è già arrivata una notula professionale. 

Non avendo previsto – nel bilancio preventivo -  entrate e uscite per questo corso, emerge la 

necessità di comunicare a tutti i docenti che le note professionali dovranno essere intestate e inviate 

all’associazione Profire, anche ai sensi della comunicazione trasmessa lo scorso 13 marzo, in cui è 

stato specificato che tutti gli oneri amministrativi e di spettanze sarebbero state a carico di Profire, 

come da accordo di partneriato tra Profire e Ordine anche trasmesso anche al Comando Regionale 

dei VVF. 

 

7. odg. - COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

- Commissione Formazione Novara: Relaziona il Consigliere Bosco che presenta le iniziative 

di Formazione per il mese di Maggio 2025. In particolare evidenzia che il giorno 22 Maggio 2025 

saranno presenti alla proiezione del docu-film “Il padiglione sull’acqua” i due registi Stefano Croci e 

Silvia Siberini. Il Consiglio si farà carico delle spese vive sostenute per la trasferta. 

 

8. odg. - VARIE 

- Proposta studio associato G1 

Il Consiglio prende atto del “Progetto Co-working intergenerazionale per lo sviluppo sostenibile” 

proposto – in bozza - dallo studio associato G1. 

Ricevuta la versione definitiva, si procederà a pubblicarlo sul sito e a darne comunicazione agli 

iscritti tramite newsletter. 

 



- Circolare del CNAPPC. Invito alla compilazione del questionario conoscitivo sulla situazione 

“Pari Opportunità” nel sistema ordinistico.  

Il Consiglio prende atto della circolare in oggetto già pubblicata nella newsletter settimanale. 

Su richiesta del referente del G.O. Pari Opportunità del CNAPPC, arch. Nicoletta Ferrario, il 

questionario verrà divulgato agli iscritti con newsletter dedicata. 

 

- Circolare del CNAPPC. Rinnovo licenze Privacy Lab. 

Vista la comunicazione del Consiglio Nazionale con oggetto “Rinnovo licenze Privacy Lab”, 

comparati i costi della piattaforma offerta con quelli annualmente sostenuti per il compenso annuale 

al DPO, il Consiglio, che aveva già a suo tempo deliberato di continuare a gestire gli adempimenti 

sulla privacy con il solo supporto del DPO, concorda del comunicare al Consiglio Nazionale il nostro 

disinteresse al rinnovo della licenza. 

 

- CNAPPC. Open Studi Aperti in tutta Italia 2025. 

 Con riferimento alla Circolare del Consiglio Nazionale di cui all’oggetto, viste le date indicate 

che non tengono conto delle richieste fatte l’anno passato in occasione di chat/call con i Referenti 

Nazionali dell’iniziativa, il Consiglio concorda nel non aderire all’edizione 2025, che si terrà il 13 e 

14 giugno 2025. 

 

- Richiesta da parte di un’iscritta dipendente senza rc professionale che chiede se può redigere la 

pratica per la ristrutturazione della propria casa senza sottoscrivere la polizza assicurativa. 

Si comunicherà all’interessata che nel caso specifico, dove il committente coincide con il progettista, 

non è richiesta la sottoscrizione di una RC professionale. 

 Alle ore 18,30 si chiude la seduta consigliare. 

 

     IL SEGRETARIO                    LA PRESIDENTE 

                 arch. Federica Cornalba                                  arch. Lucia Ferraris 


